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ISENÇÃO
O governo Luiz Inácio Lula da Silva es-
tuda isentar a cobrança do Imposto 
de Renda, ainda neste ano, para tra-
balhadores que recebem até dois sa-
lários mínimos. A medida está em dis-
cussão entre o Palácio do Planalto e a 
equipe econômica. Hoje a isenção in-
tegral de IR contempla remuneração 
mensal de até R$ 1.903,98. A partir des-
se valor, há quatro faixas de cobrança 
— 7,5%, 15%, 22,5% e 27,5%. A última 
correção da tabela ocorreu em 2015.  

PASSAGENS
Transporte rodoviário registrou alta 
nos preços em 2022. O avanço foi mais 
do que o dobro da inflação. Enquan-
to as passagens rodoviárias para via-
gens interestaduais subiram 13,8%, o 
Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) aumentou 5,79%.  

CARNAVAL
Mais de 62% dos natalenses irão às 
compras e têm a pretensão de gastar, 
em média, R$ 315,74, nos quatro dias 
de feriado de Carnaval. É o que mostra 
pesquisa realizada pelo Instituto Feco-
mércio RN. O estudo mostra, ainda, que 
46% dos entrevistados afirmam que 
irão gastar mais com o Carnaval este 
ano em relação ao ano passado. As ati-
vidades dos natalenses que irão apro-
veitar o feriado incluem, em sua maio-
ria, ficar em casa com 46,2%, seguido 
por viagem de lazer (26,3%), praias lo-
cais (14,5%) e reunir amigos (7,4%).

ETANOL
Os preços médios do etanol hidrata-
do subiram em 17 Estados na semana 
encerrada no sábado (4). Já em outros 
cinco Estados e no Distrito Federal os 
preços caíram. Em outros quatro Es-

tados os preços ficaram inalterados. O 
levantamento é da Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e Biocombus-
tíveis (ANP) compilado pelo AE-Taxas. 
Nos postos pesquisados pela ANP em 
todo o País, o preço médio do etanol 
subiu 1,06% na semana em relação à 
anterior, de R$ 3,78 para R$ 3,82 o litro.  

EXPANSÃO DO UNIVERSO
Os professores Farinaldo Queiroz, pes-
quisador do Instituto Internacional de 
Física (IIF/UFRN), e Raimundo Silva, do 
Departamento de Física Teórica e Ex-
perimental (DFTE/UFRN), publicaram 
um artigo na revista científica Scien-
tific Reports,  da  Nature, propondo 
uma nova explicação para a expan-
são do Universo. Escrito em colabora-
ção com os estudantes Jacinto Neto 
(UFRN) e Deivid Silva (UFPB), além 
do professor Jailson Alcaniz (Observa-
tório Nacional), o trabalho apresenta 
um novo mecanismo de produção de 
matéria escura no início do universo.  

PRAZER GRATUITO
Uma loja de sexshop de Natal está 
distribuindo mil vibradores de forma 
gratuita para mulheres da cidade. A 
iniciativa surgiu com o objetivo de 
incentivar o público feminino a ter 
mais autonomia, para que iniciem o 
processo de autoconhecimento, se 
toquem e sintam prazer, para parar 
de uma vez por todas de fingir or-
gasmo. Para ganhar o vibrador, bas-
ta entrar no perfil do Instagram @
pontogsex. Na biografia, há um link 
para que a interessada se cadastre e, 
posteriormente, retire o produto no 
estabelecimento. A ação faz parte da 
programação de aniversário da loja e 
vai durar todo o mês de fevereiro, ou 
até quando durar o estoque.

O Nordeste ocupa do primeiro lugar do 
país em recuperação de crédito. De acordo 
com o índice de regularização de dívidas da 
Serasa Experian, a região aponta uma qui-
tação de débitos de 51%. Ao mesmo tem-
po tempo a média nacional é de 44%. O 
ranking ainda apresenta em segundo lugar 
a região Sul e Norte, ambos com 48%; Cen-
tro-Oeste (42%) e Sudeste (40%).

GERAL
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Foto: Marcelo Casall Júnior/Agência Brasil
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Congresso e Planalto 
buscam acordo para 
reforma tributária
FORÇA DE ARTICULAÇÃO DO NOVO CONGRESSO 
NACIONAL SERÁ AMPLAMENTE TESTADA COM 
AS DISCUSSÕES SOBRE TRIBUTOS FEDERAIS

Em 2023 o Congresso Nacio-
nal e o governo federal vão fazer 
uma nova tentativa de aprovar a 
reforma tributária. Na abertura 
do ano Legislativo, a simplifica-
ção dos impostos foi mais uma 
vez lembrada como prioridade 
para o país. O presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, e o presidente do Senado e 
do Congresso, Rodrigo Pacheco, 
pediram a reforma em suas men-
sagens. Assim como o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, e outros 
deputados e senadores. A refor-
ma é debatida há mais de 25 anos.

Rodrigo Pacheco citou a re-
forma tributária como uma das 
prioridades de seu novo manda-
to à frente do Senado. Para ele, a 
reforma precisa tornar o sistema 
tributário mais fácil e menos bu-
rocrático. 

“Nós vamos buscar uma 
união com o Executivo para a 
reforma tributária. É muito im-
portante que o Executivo par-
ticipe. Reforma tributária sem a 
participação e sem a vontade do 
Executivo ela não sai, porque é a 
arrecadação do Estado brasilei-
ro, de responsabilidade do Poder 
Executivo”, afirmou Pacheco à 
imprensa após ser reeleito para a 
Presidência do Senado.

Ele acrescentou que o texto 
da reforma tem que ser definido 
com a participação do governo 
federal, da Câmara, do Senado 
e dos governadores. Para Pache-
co, a reforma precisa simplificar, 
desburocratizar e tornar “menos 
confuso” o sistema tributário 
brasileiro.

AS PROPOSTAS
Pacheco registrou que há duas 

propostas no Congresso que já 
estão maduras, a PEC 110/2019, 
do Senado, e a PEC 45/2019, da 
Câmara. Recentemente, o sena-
dor Oriovisto Guimarães (Pode-
mos-PR) apresentou um texto 
alternativo, a PEC 46/2022. To-
das as três propostas de emenda à 
Constituição buscam simplificar 
o sistema tributário. 

A PEC 110/2019 acaba com 
nove tributos e cria dois impos-
tos: um sobre bens e serviços, 
nos moldes dos impostos sobre 
valor agregado, e um imposto 
específico para determinadas ati-
vidades. Já a PEC 45/2019 prevê 
a substituição de cinco tributos 
(PIS, Cofins, IPI, ICMS e ISS) 
por um único imposto sobre 
bens e serviços. O imposto teria 
alíquota uniforme com tributação 
no destino, com exportações e in-
vestimentos totalmente desone-
rados. A PEC 46/2022, por sua 
vez, objetiva simplificar a cobran-
ça dos impostos sobre o consu-
mo unificando as leis estaduais, 
do Distrito Federal e municipais 
que regulam o ICMS e o ISS de 
modo a beneficiar cidadãos e se-
tor produtivo.

O presidente Lula dis-
se que pretende avançar na 
reforma tributária, para que 
o crescimento econômi-
co sustentável seja retomado. 
Já presidente da Câmara, Arthur 
Lira, disse que a reforma tributá-
ria será prioritária neste ano. Ele 
afirmou que o país precisa de um 
sistema tributário mais simples.

Congresso tem projetos para simplicar sistema tributário

Foto: Jonas Pereira/Agência Senado
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Desde o início deste mês de 
fevereiro, o Rio Grande do Norte 
tem uma nova formação política 
na Assembleia Legislativa. Alguns 
rostos já conhecidos seguem na 
Casa, outros são novidade no par-
lamento potiguar. 

Tomaram posse no último dia 
1º de fevereiro, oito novos depu-
tados estaduais. Dos novatos que 
desembarcam na ALRN, cinco 
vêm de partidos que não partici-
param da base aliada da Gover-
nadora Fátima Bezerra durante a 
primeira gestão da petista. 

União Brasil e PL com dois, 
Solidariedade, PSDB, MDB e 
PT com um cada, são as siglas 
que ganharam novos represen-
tantes na ALRN para este ano. 
Desses, apenas os três últimos 
tinham relação consolidada com 
o Poder Executivo.

Para tentar manter a base forte 
dentro da Assembleia e garantir o 
bom diálogo entre os poderes exe-
cutivo e legislativo, o articulador 
político da governadora Fátima, 
Raimundo Alves, secretário-chefe 
do Gabinete Civil do Estado do 
RN, em poucas palavras, garan-
tiu que o governo está buscando 
entendimento. “Estamos conver-
sando com vários parlamentares”, 
diz Raimundo Alves. 

Apesar das conversas entre 
Governo e parlamentares, há 
quem acredite que esse não é o 
único meio de estabelecer uma 
governabilidade tranquila para 
Fátima Bezerra. O sociólogo e 
analista político Thiago Medei-
ros entende que não há motivos 
para o Governo se preocupar 
tanto com a nova formação polí-
tica da ALRN.

“A Casa Legislativa do Rio 
Grande do Norte apesar da mu-
dança e surgimento de novos de-
putados a configuração em termos 
políticos não deve mudar muito”, 
diz Thiago Medeiros, que comple-
ta explicando o que deve ser a pre-
ocupação da governadora neste se-
gundo mandato: “Na verdade, vejo 
que o Executivo deverá se preo-
cupar em cumprir, por exemplo, 
com os acordos e principalmente 
com questões relativas as emendas 
parlamentares. Digamos que, den-
tro do olhar hoje da composição 
da Assembleia, o governo precisa 
se preocupar principalmente em 
manter um bom relacionamento e 
garantir que as emendas sejam exe-

Nova formação da AL não deve mudar 
relação entre Legislativo e Executivo
MESMO COM A CHEGADA DE OITO NOVOS DEPUTADOS ESTADUAIS, GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA PRECISA ESTAR 
ATENTA AO CUMPRIMENTO DOS ACORDOS PARA MANTER O BOM DIÁLOGO COM A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO

Fotos: João Gilberto/ALRN 

Dos oito novatos que desembarcam na ALRN, cinco vêm de partidos que não participaram da base aliada do Governo

Kelps Lima (SDD) não se elegeu para a Câmara Federal

cutadas para, digamos, ‘acalmar’ a 
oposição e também o próprio 
presidente dos dois biênios, Eze-
quiel. Este mostra força e é uma 
força aglutinadora para o ‘bem’ 
ou o ‘mal’ do governo”, diz Me-
deiros que em seguida explica: “a 
bancada da AL já aprendeu nos 
quatro primeiros anos da Gover-
nadora Fátima o funcionamento 
do Executivo, e agora serão mais 
rigorosos no cumprimento dos 
acordos estabelecidos”. 

Para garantir que os ânimos 

estejam ‘calmos’, no meio da ar-
ticulação, a governadora Fátima 
Bezerra depende de duas figuras 
importantes, uma dentro da As-
sembleia, e a outra ao seu lado, 
principalmente diante do cenário 
posto atualmente, em que o par-
lamento inteiro é unânime em ou-
torgar mais quatro anos de poder 
ao mesmo deputado que já lidera 
o Palácio José Augusto há oito. 

“Com a eleição de Ezequiel 
para os dois biênios como pre-
sidente da Casa, vejo que não se 

traduz em situação ou oposição 
sair fortalecida, mas vejo sim a 
Casa com força. E isso obriga ao 
Executivo ter um diálogo perma-
nente via seus líderes e também a 
Casa Civil. A unanimidade mos-
trou ao governo, que também foi 
partícipe nessa construção, que 
Ezequiel é uma figura forte e que 
o jogo para 2026 já começou”, 
analisa Thiago Medeiros.

As figuras importantes para a 
construção do bom diálogo estão 
postas e não devem mudar. Den-

tro da Assembleia, esse nome é 
do líder do Governo. Atualmente 
essa função é desempenhada pelo 
deputado Francisco do PT, e a sua 
permanência não está descartada.

Na verdade, ela é considera-
da, dado que Raimundo Alves, 
mais uma vez econômico nas 
palavras, soltou que: “Francis-
co permanece líder”. O próprio 
Raimundo é o segundo nome, 
aquele próximo da Governado-
ra, que tem o papel de desenvol-
ver o diálogo entre os poderes. 

Na legislatura que findou, um 
dos nomes que não renovou man-
dato foi Kelps Lima (SDD), que se 
destacou como voz da oposição, 
principalmente quando houve a 
instalação da CPI da Pandemia, 
presidida por ele. Para o analista 
político ouvido pelo NOVO, será 
difícil encontrar um parlamentar 
que faça oposição semelhante à 
que foi feita pelo ex-deputado Ke-
lps, mas ele aponta um potencial 
substituto na atual bancada. 

“O deputado Kelps é um 
parlamentar experiente e que de-
tém um amplo conhecimento do 
regimento e funcionamento da 

Casa Legislativa. Ele foi, talvez, o 
principal oposicionista da gover-
nadora nesses quatro primeiros 
anos, vide a CPI do Covid. Sua 
saída abre um vácuo e não encon-
tro outro político com esse perfil. 
Dentro da oposição teremos um 
espectro diferenciado de deputa-
dos que são mais “políticos” ex-
perientes, e outros que são mais 
aguerridos, adeptos de um discur-
so mais extremista. No entanto, 
se tivesse que escolher um, diria 
que Tomba (PSDB) pode reunir 
mais capacidade para ser esse lí-
der da oposição”, finaliza o soció-
logo Thiago Medeiros.

Quem substitui Kelps e 
assume a voz da oposição?
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O Palácio do Planalto vai 
discutir esta semana a recriação 
da Fundação Nacional de Saúde 
(Funasa). A instituição foi extin-
ta há um mês por medida pro-
visória editada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). A 
ideia é fortalecer a base aliada no 
Congresso ao acomodar indica-
dos de partidos na estrutura fe-
deral que atua com um orçamen-
to robusto nos Estados. 

No Rio Grande do Norte, os 
prefeitos de municípios potigua-
res estão preocupados com os 
efeitos do fechamento do órgão. 
O temor é que as pequenas cida-
des fiquem desassistidas com as 
políticas públicas de saneamen-
to e de perfuração de poços que 
eram geridas pelo órgão.

Segundo dados da Funasa, o 
Rio Grande do Norte recebeu R$ 
220 milhões em serviços de sane-
amento e acesso à água em 2022.

Para acomodar aliados políticos, Governo 
Lula já discute recriação da Funasa 
FUNDAÇÃO NACIONAL DE SAÚDE FOI EXTINTA HÁ UM MÊS POR MEDIDA PROVISÓRIA EDITADA PELO ATUAL PRESIDENTE LULA

Dados da Funasa mostram que RN recebeu R$ 220 milhões em serviços no ano de 2022

Foto: Dayvissom Melo 

Foto: Divulgação Foto: Pedro França/Ag SenadoFoto: Divulgação

A caminho do União Brasil? O prefeito de Mossoró, Allyson 
Bezerra, se reuniu há poucos dias, aqui em Natal, com o 
presidente do partido no RN, José Agripino, que classificou 
a conversa como “longa”. “Política e gestão na pauta. Bons 
ventos”, comentou o ex-senador nas suas redes sociais. “Bons 
ventos” significam a chegada de um novo e importante 
membro para a legenda?

Um aperto de mão protocolar e uma pose para fotos pode-
riam não significar nada. Mas o prefeito Álvaro Dias, que até 
então se portou como adversário político e ideológico do 
Governo Fátima Bezerra, publicou as fotos com a governado-
ra em suas redes sociais. E mais: disse que torce e que deseja 
que ela e auxiliares “executem um trabalho profícuo e exito-
so ao longo dos próximos quatro anos”. Álvaro foi mais direto 
ainda. “Como prefeito de Natal, vamos dialogar e ter uma 
relação republicana com o Governo do Estado”, afirmou.

DANIELA FREIRE

 AÇÃO 
Aliás, na agenda dos últimos dias do presidente do União Brasil, que 
coincidem com o início dos trabalhos legislativos por aqui e em Bra-
sília, as conversas políticas foram protagonistas. Neste sábado, ele 
também recebeu correligionários importantes em seus domínios: 
o recém eleito deputado federal Paulinho Freire e o atual coorde-
nador da bancada federal potiguar Benes Leocádio - cotado para 
permanecer na vaga. “Cuidando do que interessa ao RN”, postou o 
ex-senador.

CONVERSAS
Já no fim de semana, o presidente do União Brasil uniu política com 
lazer. E se aventurou nos Parrachos de Jacumã, no Litoral Norte po-
tiguar, na manhã deste domingo, ao lado do presidente da Assem-
bleia Legislativa pelos próximos 4 anos, deputado Ezequiel Ferreira, 
e dos deputados estaduais novatos e de oposição (ao governo Fatima 
Bezerra) Luís Eduardo (Solidariedade) e Ivanilson Oliveira (União 
Brasil), além do veterano Coronel Azevedo (PL). Agripino registrou 
no Instagram o encontro animado entre ele, os parlamentares de 
oposição no Legislativo e o governista Ezequiel.

 ACHADO  
O colunista do portal Metró-
poles Guilherme Amado divul-
gou neste domingo a informa-
ção de que Rogério Marinho 
intermediou uma negociação 
para beneficiar potenciais elei-
tores seus na disputa pela Pre-
sidência do Senado. De acordo 
com o jornalista, senadores 
que votaram no potiguar con-
seguiram milhões de reais em 
verbas ‘extras’ na última sema-
na da gestão Bolsonaro.

RN DE FORA
Mas, pelo jeito, os senadores 
do RN ficaram de fora da dis-
tribuição feita por Marinho... 
Zenaide Maia não votou no 
candidato potiguar, como ela 
própria divulgou. E Styvenson 
Valentim, que fez mistério so-
bre o seu voto, apareceu ocu-
pando a quarta secretaria da 
Mesa Diretora do Senado no 
grupo de Rodrigo Pacheco.

NOVOS ARES 
Fato é que foi uma surpresa Fátima Bezerra aparecer no ‘feed’ do 
perfil de Álvaro no Instagram, na última quinta-feira. Quem acom-
panha, sabe que por ali nunca teve espaço para a gestora do RN. Mas 
parece que os ‘entendimentos’ entre o Palácio Felipe Camarão e o 
Centro Administrativo estão mudando...

SALDO POSITIVO 
Foi em clima de festa nos bastidores do Governo do Estado que o 
novo presidente da Petrobras, Jean Paul Prates, anunciou, nesta sex-
ta-feira, que a estatal fica no RN. E que ainda será sede de diretoria, 
para operações de geração de energia no mar (offshore), em especial 
energia eólica! “Isso demonstra a sua sensibilidade do ponto de vista 
social, e sua capacidade de estar à frente desta empresa estratégica 
de caráter estruturante para o nosso desenvolvimento”, destacou a 
governadora Fátima Bezerra. Para Jean, o saldo positivo foi grande... 
Teve quem dissesse que se continuar assim pode se candidatar no 
RN em 2026 com chances de sair vitorioso.

Com isso, foram construídos 
1.651 poços em apenas 11 meses, 
beneficiando 57.231 famílias (cer-
ca de 9% da população potiguar). 

A Funasa tem 26 superintendên-
cias e, nos últimos anos, se tor-
nou um feudo político do PSD, 
partido do presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco (MG), reelei-
to na última quarta-feira (1). A 
manutenção da Funasa começou 
a ser negociada para contornar 

uma crise no PSD, uma vez que, 
de última hora, alguns senadores 
da sigla ameaçaram votar em Ro-
gério Marinho (PL-RN), candi-
dato apoiado por bolsonaristas. 
Outros partidos também querem 
ocupar cargos na fundação, que 
tem orçamento de R$ 3 bilhões. 
Na lista estão o PP, o PL, o Repu-
blicanos, o União Brasil e o MDB.

A medida provisória de 2 de ja-
neiro entrou em vigor estabelecen-
do que as atividades da fundação 
relacionadas à vigilância em saúde 
e ambiente ficariam sob responsa-
bilidade do Ministério da Saúde. Já 
as ações relacionadas a saneamen-
to, por sua vez, seriam direciona-
das ao Ministério das Cidades.

A estratégia planejada pelo 
governo para atender os aliados, 
agora, é deixar caducar a MP que 
decretou o fim da Funasa. E, após 
isso, retomar as atividades do ór-
gão em todos os Estados. A dire-
toria da Funasa em Brasília e as 
superintendências nos Estados 
costumam ser loteadas por depu-
tados e senadores.
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Incêndios em prédios localizados nos bairros da Ribeira, Cidade Alta e Alecrim somam 14% das ocorrências em Natal 

Cumprimento da Lei de Inspeção Predial poderia evitar e reduzir ocorrências

Fotos:  Dayvissom Melo
Desde setembro de 2018, o 

município de Natal tem uma lei 
em vigor que determina a práti-
ca periódica de inspeção predial 
dos imóveis localizados nos limi-
tes territoriais da cidade. Apesar 
disso, em decorrência da falta de 
regulamentação, o cumprimen-
to das regras — que mostram se 
uma edificação está funcionando 
corretamente — nunca foi obser-
vado na capital potiguar. 

A ementa da Lei Municipal 
nº 0562/2018 “dispõe sobre a 
obrigatoriedade de vistoria técni-
ca, manutenção preventiva e pe-
riódica das edificações com mais 
de três pavimentos no âmbito do 
Município do Natal e dá outras 
providências”.

O dispositivo traz a determi-
nação de vistorias em edificações 
multifamiliares e comerciais, além 
de prédios públicos. A periodici-
dade dos procedimentos também 
foi definida pela lei de 2018, e va-
ria de um a cinco anos, a depen-
der da idade do imóvel.

A partir das vistorias, o mu-
nicípio emitiria um “Certificação 
de Inspeção Predial”, documento 
que deveria ser afixado em local 
visível a todos os frequentadores 
do prédio, atestando a segurança 
daquele imóvel.

O assunto, apesar de sério, 
segue sem a devida atenção da 
administração da capital potiguar 
desde a promulgação da lei na Câ-
mara Municipal de Natal. A legis-
lação foi aprovada em plenário e, 
em seguida, vetada integralmente 
pela Prefeitura de Natal. Voltan-
do para apreciação dos edis, o 
veto foi derrubado, a matéria foi 
promulgada e publicada no Diá-
rio Oficial do Município de 18 de 
setembro de 2018, data a partir da 
qual o Poder Executivo Municipal 
teria 120 dias para proceder com 
a regulamentação da lei.

O NOVO tentou contato com 
a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Urbanismo de Natal 
(Semurb) para entender os moti-
vos da demora e o que falta para 
o efetivo cumprimento da lei. No 
entanto, a pasta se limitou a dizer 
que o processo está com a Pro-
curadoria-Geral do Município 
(PGM), sob a justificativa de que “a 
proposta de regulamentação está 
sendo discutida com o Conselho 
Regional de Engenharia e Agro-

Lei de Inspeção Predial em Natal aguarda 
regulamentação há quase cinco anos 
DISPOSITIVO LEGAL QUE DETERMINA ANÁLISE PERIÓDICA DOS IMÓVEIS EM NATAL FOI PROMULGADO EM 2018, MAS, DESDE ENTÃO, 
AGUARDA REGULAMENTAÇÃO DO PODER PÚBLICO; CREA TEM COBRADO À SEMURB QUE LEI MUNICIPAL SEJA POSTA EM PRÁTICA 

nomia do Rio Grande do Norte 
(CREA-RN) e outras entidades li-
gadas ao setor da construção civil.  
A Semurb alega, ainda, que não 
avançou com a regulamentação 
porque foram identificados “pro-
blemas de inconstitucionalidade 
na sua aplicação”. O NOVO ten-
tou contato com a PGM, mas até 
o fechamento desta matéria não 
obteve retorno.

De acordo com Adalgisa Dias, 
presidente do CREA-RN, as ins-
peções visam “garantir que aque-
las manutenções estão em dia, 
que a estrutura está ok, para evi-
tar que venham a ter problemas, 
como os casos de incêndios em 
prédios como a gente já viu”.

Adalgisa lembra que o CREA 
já tentou intermediar com o muni-
cípio a realização da devida regu-
lamentação da Lei nº 0562/2018, 
mas as tratativas não seguiram.  
“Nós, em 2021, fizemos uma reu-
nião com a Prefeitura mostrando a 
importância da regulamentação da 
Lei. Inclusive, o CREA, junto com 
o CAU, que é o Conselho de Ar-
quitetura, o IBAP, que é o Institu-
to Brasileiro de Engenharia, Ava-
liações e Perícias, apresentou uma 
minuta dessa regulamentação à 
Semurb ainda em 2021; e em 2022 
tivemos uma outra reunião com a 
Semurb cobrando essa regulamen-
tação. A gente já está em 2023 e 

Nos anos de 2021 e 2022, o 
Corpo de Bombeiros Militares 
do Rio Grande do Norte (CB-
M-RN) atendeu 414 ocorrên-
cias de incêndio em edificações 
só na cidade de Natal. Apesar 
de não tratar especificamente 
apenas sobre essa hipótese de 
sinistro, a observação da Lei de 
Inspeção Predial poderia evitar 

muitas dessas ocorrências. 
O bairro do Alecrim, consi-

derado um dos mais históricos 
da cidade, puxa a fila, com 16 
incêndios em 2021 e outros 21 
no ano passado. Outros bair-
ros com sabida estrutura pre-
dial antiga, como Cidade Alta e 
Ribeira, também aparecem na 
lista. No primeiro foram con-

tabilizadas sete ocorrências em 
2021 e cinco em 2022; já no 
segundo, foram sete casos em 
2021 e apenas um no ano pas-
sado. No entanto, se somados 
os casos desses três bairros, 
57 incêndios, eles representam 
quase 14% de todas as ocor-
rências da cidade nos últimos 
dois anos.

Ocorrência de incêndios em 
edificações nos últimos dois anos

simplesmente não saiu nada”, diz 
Ana Adalgisa Dias.

A diretora do CREA-RN 
chama a atenção para a au-
sência de controle do poder 

público com relação à manu-
tenção dos edifícios na cidade.  
“As edificações estão aí aconte-
cendo, a gente não tem o con-
trole, nem a própria prefeitura 

tem um controle da questão de 
como está a vida desses edifí-
cios. E aí é uma questão de se-
gurança, de proteção da socie-
dade”, diz Adalgisa. 
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Itamar Diniz alerta que prioridades devem ser observadas

Adesão desta modalidade de saque é opcional e deve ser informada à Caixa. No entanto, substitui o Saque Rescisão

Foto: Reprodução 

Foto:  Marcelo Camargo/Agência Brasil

O trabalhador nascido em 
fevereiro pode aderir ao saque-a-
niversário do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS) e, 
até 28 de abril, retirar parte do di-
nheiro. A migração para o saque-
-aniversário é opcional e deve ser 
informada à Caixa. Ao escolher 
a modalidade, o trabalhador tem 
o direito de sacar uma parte do 
saldo das suas contas do FGTS.

Instituído pela Lei 13.932/19, 
o Saque-Aniversário do Fundo 
de Garantia por Tempo de Servi-
ço (FGTS) permite ao trabalha-
dor realizar o saque de parte do 
saldo de sua conta do benefício, 
anualmente, no mês de seu ani-
versário. A adesão a ele é opcio-
nal, substitui o Saque Rescisão, e 
para quem resolve utilizá-lo, al-
guns cuidados devem ser levados 
em consideração.

Segundo o contador e coor-
denador dos cursos das áreas de 
Gestão e Negócios da Univer-
sidade Potiguar (UnP), Itamar 
Diniz, “cada indivíduo deve ob-
servar atentamente a sua própria 
realidade e de sua família, bem 
como o que é realmente priorida-
de, antes de decidir se vai mesmo 
realizar o saque do benefício”.

Com a possibilidade de sacar 
o valor do ano vigente, mas tam-
bém antecipar de outros anos 
futuros por meio de instituições 
bancárias, é preciso ter cuidado 
com os juros no segundo caso. 
“A palavra é planejamento. Cada 
pessoa deve colocar na ponta do 
lápis se o saque e a antecipação 
do Saque-Aniversário, e os juros 

Saque-Aniversário pode 
ajudar no orçamento, mas 
uso exige planejamento
ESPECIALISTA DÁ DICAS DE COMO UTILIZAR O BENEFÍCIO DA MANEIRA CORRETA E SEM CRIAR DÍVIDAS

Quem quiser optar pelo sa-
que-aniversário deve fazer a ade-
são pelo aplicativo do FGTS ou 
pelo site fgts.caixa.gov.br.Com 
base no seu atual saldo, o siste-
ma da Caixa Econômica também 
permite que você faça uma simu-
lação de quanto irá receber pelo 
saque-aniversário.

QUANTO VOCÊ VAI 
RECEBER PELO 
SAQUE ANIVERSÁRIO?

A quantia liberada todo ano 
para quem migra para o saque-
-aniversário depende do saldo 
somado de suas contas no fundo 
de garantia.

COMO CONSULTAR 
O SALDO?

Para saber quanto dinheiro 
do FGTS você tem disponível 
para saque, é só acessar o site da 
Caixa ou o aplicativo FGTS.

MÊS DO ANIVERSÁRIO INÍCIO DO SAQUE FIM DO SAQUE
Janeiro 2 de janeiro 31 de março
Fevereiro 1º de fevereiro 28 de abril
Março 1º de março 31 de maio
Abril 3 de abril 30 de junho
Maio 2 de maio 31 de julho
Junho 1º de junho 31 de agosto
Julho 3 de julho 29 de setembro
Agosto 1º de agosto 31 de outubro
Setembro 1º de setembro 30 de novembro
Outubro 2 de outubro 29 de dezembro
Novembro 1º de novembro 31 de janeiro de 2023
Dezembro 1º de dezembro 29 de fevereiro de 2023

CALENDÁRIO DO SAQUE-ANIVERSÁRIO DO FGTS DE 2023

COMO ADERIR AO SAQUE-ANIVERSÁRIO?

MOEDA COMUM, O QUE É ISSO?

Nas últimas semanas um assunto 
tem frequentado a pauta internacional 
na América do Sul: a possibilidade de 
uma moeda comum na região, sugerida 
pelo dueto Brasil-Argentina. Mas afi-
nal, o que é isso? 

Várias foram as tentativas no 
mundo de se criar uma só comuni-
dade com diversos países, como o 
exemplo clássico do Reino Unido. 
Todavia, o modelo mais didático para 
o momento é a União Europeia. Essa 
comunidade continental abriga quase 
30 nações, afeiçoadas, por exemplo, 
pela proximidade política e territorial, 
embora não se trate de um grupo ho-
mogêneo, afinal, há povos bem dife-
rentes entre os membros Dinamarca 
e Itália, por exemplo.

Dentro dessa comunidade há um 
grupo menor, isto é, uma união mo-
netária sob o Euro, moeda oficial em 
membros como Alemanha e Portugal. 
Essa moeda única tem por objetivo 
harmonizar as relações financeiras e 
cambiais entre parceiros internos (na 
própria União) e externos (como Es-
tados Unidos). 

A adoção de uma moeda comum 
tende a proteger a economia de im-
pactos globais nas relações externas, 
sobretudo dos efeitos do dólar (em 
2001, com o ataque às Torres Gême-
as em Nova Iorque, muitos investi-
dores trocaram o dólar por moedas 
mais estáveis), além de fomentar 
negócios dentro da comunidade mo-
netária, sem custos com conversões 
ou riscos associados à diversidade de 
políticas cambiais. 

Na prática, a coordenação de ações 
financeiras e econômicas (como taxa de 
juros e metas de inflação) entre os paí-
ses do Euro fortalece o bloco interna-
cionalmente e facilita os processos para 
os membros e cidadãos da união.

No caso da moeda sugerida para a 
América do Sul, a ideia é parecida, ela, 
porém, não substituiria o Real brasilei-
ro ou o Peso argentino. Ao que parece, 
o que se pretende é a maior integrali-
zação regional entre os países vizinhos 
– dando lugar a parcerias latino-ameri-
canas e facilitando os negócios multila-
terais no subcontinente, tudo sob uma 
mesma moeda para transações comer-
ciais e financeiras – e mais independên-
cia de fatores externos. 

O certo é que o passo dado no 
final de janeiro pelos governos do 
Brasil e da Argentina é inicial, volta-
do para o estudo de viabilidade dessa 
moeda comum. Aguardemos!

RENATO GUERRA

Professor, Doutorando em Administração 
Pública (Universidade de Lisboa), Mestre 
em Direito (UFRN) e Advogado do 
Carvalho, Costa, Guerra & Damasceno 
Advocacia (renatoguerra@ccgd.adv.br)

que serão cobrados na segunda 
opção, vão servir de ajuda, em 
vez de atrapalhar as finanças”, 
alerta Itamar.

Outro fator importante é 
o fato do Saque-Aniversário, 
bem como suas antecipações, 
causar a utilização de parte do 
saldo do FGTS. “Em um cená-
rio de demissão sem justa cau-
sa, o trabalhador não terá todo 
o valor do benefício, um am-
paro para auxiliá-lo no período 
de desemprego”.
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Principais queixas são relacionadas aos cartões de crédito

Foto: Jalmir Oliveira Os serviços de Bancos, Fi-
nanceiras e Administradoras de 
Cartão lideraram o ranking de 
reclamações de consumidores em 
2022 no Rio Grande do Norte. 
Foram contabilizadas 3.291 recla-
mações de clientes contra as insti-
tuições financeiras, representando 
27,3% dos protestos dos usuários. 
Ao todo, 12.036 reclamações de 
potiguares foram registradas pela 
Secretaria Nacional do Consumi-
dor (Senacon), órgão ligado ao 
Ministério da Justiça. 

Os principais protestos dos 
potiguares foram relacionados às 
cobranças por serviços ou pro-
dutos não contratados. No caso 
do supervisor de produção José 
de Arimateia, que todo mês pre-
cisa se deslocar para a agência da 
Caixa em Parnamirim, na Grande 
Natal, ele sofre recorrentemente 
com demoras e atrasos nas filas de 
atendimento para solucionar pro-
blemas com senhas do seu cartão.

“Tenho que vir aqui pelo me-
nos uma vez no mês, pois nunca 
consigo resolver as senhas dos 
meus cartões e aplicativos. O di-
nheiro fica na conta, mas sempre 
é essa luta, para conseguir usá-
-lo”, disse Arimateia.

Bancos lideram ranking de reclamações no RN
NÚMEROS ENGLOBAM INFORMAÇÕES DA SECRETARIA NACIONAL DO CONSUMIDOR E DA PLATAFORMA CONSUMIDOR.GOV.BR

Segunda-feira, 6 de fevereiro de 2023GERAL

As principais reclamações re-
ferentes às instituições bancárias 
são sobre cartão de crédito, dé-
bito ou loja (42%), crédito con-
signado (11%) e conta corrente, 
salário ou poupança (8%). Já os 
principais problemas relatados 
são cobranças por serviços não 
contratados (9%), cobrança in-
devida (7%) e renegociação ou 
parcelamento de dívida (7%).

Além das reclamações con-
tra instituições financeiras e 
administradoras de cartão de 
crédito, também tiveram um 

alto índice de problemas relata-
dos questões relacionadas com 
transporte aéreo (1.598 solici-
tações) e operadoras de teleco-
municações (1.518). 

A fornecedora de serviços 
gastronômicos, Janaina Lima, já 
buscou renegociar uma dívida 
antiga com uma dessas opera-
doras. “Eu até já busquei quitar 
esse débito, mas os  juros são 
altíssimos e sem grandes ofertas 
de parcelamento, perco a vontade 
de buscar uma solução”, contou 
Janaina. 

Conforme o coordenador ge-
ral do Procon estadual, Thiago 
Silva, apesar do número alto de 
denúncias, poucos usuários re-
correm ao Instituto de Proteção 
e Defesa do Consumidor para 
prosseguir com as reclamações. 

“Nesses três segmentos nós 
não temos multas aplicadas no 
ano de 2022, por alguns motivos. 
Primeiro, porque o consumidor 
não procura, em regra. Segun-
do, os poucos que buscaram o 
Procon com essas demandas e 
registraram reclamações, houve 
conciliação e foi resolvido, sen-

do arquivado o processo”, expli-
cou Thiago. 

O consumidor.gov.br é um 
serviço de intermediação entre 
o consumidor e a empresa. Pelo 
site, o usuário verifica se a em-
presa está cadastrada, registra 
sua reclamação e, a partir daí, co-
meça a interação entre o consu-
midor e a empresa. Ao término, 
o usuário registra se o problema 
foi resolvido ou não. Segundo o 
levantamento, o índice médio de 
solução das empresas no RN foi 
de 77% e o prazo médio de res-
posta foi de 6,5 dias.

LOTE PROMOCIONAL PISTA

ADULTO + CRIANÇA 
R$ 150,00Teatro Riachuelo

12 de Fevereiro    16h   

O ranking do Portal do 
Consumidor também registrou 
um aumento nas denúncias de 
consumidores sobre falhas na 
prestação do serviço de empre-
sas aéreas. 

Na ferramenta monitora-
da pela Secretaria Nacional 
do Consumidor (Senacon) foi 
possível identificar aumento de 

146% nas reclamações de clien-
tes com as empresas de trans-
porte aéreo num período de 
dois anos. Elas saltaram de 647, 
em 2020, para 1.598, em 2022.

Segundo a Senacom, as princi-
pais reclamações são de dificulda-
de para conseguir o reembolso de 
passagens, cancelamento de voo e 
demandas não respondidas.

RECLAMAÇÕES CONTRA 
EMPRESAS AÉREAS SALTAM 
146% EM DOIS ANOS
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Localizada na Cidade Alta, loja mais antiga do grupo em Natal, mostra claros sinais das dificuldades enfrentadas; funcionários negam mudanças

Prateleiras com poucos produtos mostram esvaziamento da loja

Loja reduzida, prateleiras 
parcialmente vazias e poucos 
funcionários. É assim que está a 
maior e mais antiga loja da Ame-
ricanas de Natal, localizada na 
Avenida Rio Branco, na Cidade 
Alta. Logo na entrada do estabe-
lecimento, é possível ver diversas 
caixas de chocolate vazias, prate-
leiras com poucos produtos e di-
versos itens em promoção.

Um consumidor assíduo da 
loja, que preferiu não se identi-
ficar, lamentou o que vem acon-
tecendo. “Isso aqui não demora 
dois meses. Já fecharam a metade 
da loja. O chocolate, eles estão 
vendendo três barras por 12 re-
ais. Isso não existe. Não tem em 
lugar nenhum esse preço, só eles. 
Fora que está com muito pouco 
funcionário”, contou. 

Questionados pela reporta-
gem do NOVO sobre a situação, 
trabalhadores da loja afirmaram 
que não está acontecendo mu-
danças na empresa, nem falta de 
estoque nem demissões. “Está 
tudo bem, tudo normal. Inclu-
sive, estamos contratando no-
vos funcionários agora”, contou 
uma funcionária. 

A versão, no entanto, foi re-
futada pela própria Americanas, 

que, em nota, informou que pre-
cisou interromper alguns con-
tratos de empresas fornecedo-
ras de serviços terceirizados. “A 
Americanas atua nesse momento 
na condução de seu processo de 
recuperação judicial, cujo um dos 
objetivos é garantir a continuida-
de das atividades da empresa, in-
cluindo o pagamento dos salários 
e benefícios de seus funcionários 
em dia. O plano de recuperação 
definirá quais serão as ações da 
empresa para os próximos meses 
e será amplamente divulgado as-
sim que for finalizado”, disse.

A Americanas entrou em 
recuperação judicial no dia 19 
de janeiro, após a revelação de 
um rombo de pouco mais de 
R$ 40 bilhões em seus balanços 
financeiros. Com o processo, 
a empresa vem enxugando sua 
operação, que passa por fecha-
mento de lojas e demissões.

De acordo com o presiden-
te do Sindicato dos Trabalha-
dores de Supermercados do 
Rio Grande do Norte, Marcos 
Antonio Santana, a America-
nas possui pouco mais de 300 
funcionários em todo o estado. 
Segundo ele, o SindSuper está 
atento para possíveis casos de 

violação de direitos trabalhistas. 
“Diante da não obrigatoriedade 
da filiação ao Sindicato, nós não 
temos autoridade para dizer se 
está havendo demissão ou não. 
Mas estamos atentos para pos-
síveis casos de atraso de salário, 
de FGTS, entre outras irregula-
ridades. Quando há algo do tipo, 
a primeira porta que o trabalha-
dor bate é a do sindicato. E até 
agora, aqui no estado, ainda não 
tivemos casos do tipo. Mas esta-
mos vigilantes”, relatou. 

Com tantas mudanças feitas 
em tão pouco tempo na loja da 
Cidade Alta, os comerciantes 
que trabalham no entorno do 
estabelecimento temem pelo seu 
fechamento. “Eles já reduziram 
o tamanho. Se a loja fechar, vai 
acabar com o comércio daqui. 
Vai ser horrível”, disse uma am-
bulante que também preferiu 
não ser identificada. 

A comerciante ainda dis-
se que, ultimamente, o fluxo de 
clientes vem caindo considera-
velmente na região. “Quando a 
C&A fechou, já diminuiu muito 
os clientes. Até por aqui na Ame-
ricanas. Aí se ela fechar também, 
vai piorar muito. Não sei o que 
vamos fazer”, disse preocupada. 

Tempos de incerteza nas Americanas
EMPRESA VEM PASSANDO POR DIFICULDADES FINANCEIRAS, FECHANDO LOJAS E FAZENDO MUDANÇAS FÍSICAS E OPERACIONAIS

A recuperação judicial é so-
licitada quando uma empresa 
se encontra em dificuldades fi-
nanceiras. Com o pedido aceito, 
eventuais execuções judiciais de 
dívidas são paralisadas por 180 
dias e a empresa deve apresen-
tar em 60 dias uma proposta que 
inclua formas de pagamento aos 
credores e uma reorganização 
administrativa, de forma a evitar 
que a situação se agrave e che-
gue a um cenário de falência. No 
caso das Americanas, são mais 
de 16 mil credores.

O Grupo Americanas é com-
posto pelas empresas America-
nas S.A., B2W Digital Lux e JSM 
Global. Elas são responsáveis 
por marcas variadas que realizam 

vendas a varejo e por meio da in-
ternet, tais como as Lojas Ameri-
canas, Americanas.com, Subma-
rino, Shoptime, Hortifrutti, entre 
outras. Juntas, elas atingem mais 
de 50 milhões de consumidores.

No pedido de recuperação 
judicial, o grupo sustentou que 
é incontestável a necessidade do 
atendimento do pedido para su-
peração da sua crise financeira e 
preservação da sua atividade em-
presarial. Também informou que 
seu conselho de administração 
criou um comitê independente 
formado por profissionais, que 
será responsável por investigar o 
cenário e apresentar suas conclu-
sões aos acionistas, ao mercado e 
à sociedade em geral.

RECUPERAÇÃO JUDICIAL
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A Companhia de Águas e Es-
gotos do Rio Grande do Norte 
(Caern) calculou o prejuízo com o 
possível adiamento na construção 
da Estação de Tratamento de Es-
goto (ETE) na área conhecida nos 
últimos como a “Lagoa Azul”, em 
Parnamirim. Um período de seis 
meses de atraso pode gerar um 
custo a mais de R$ 26 milhões aos 
cofres públicos. Com o surgimen-
to da água azul-turquesa durante as 
escavações para a obra de sanea-
mento, a Prefeitura de Parnamirim 
quer transformar o espaço em um 
ponto turístico do município.

De acordo com o diretor-pre-
sidente da Caern, Roberto Linha-
res, a obra da estação foi avaliada 
em R$ 196 milhões, sendo R$ 120 
milhões do Orçamento Geral da 
União, R$ 55 milhões do Fundo 
de Garantia, que é empréstimo 
do Município, e R$ 21 milhões 
da Caern. A cada mês de atraso, 
acrescenta-se R$ 2 milhões de re-
ajuste, que não são garantidos por 
nenhuma das fontes.

Segundo Linhares, quilôme-
tros de rede já foram concluídos 
e teriam que ser reinstalados em 
nova posição, aumentando o pre-
juízo. “Além do fato de não con-
tinuar a obra ali, e precisar levar a 
Estação de Tratamento de Esgoto 
(ETE) para outro local, vamos ter 
que instalar quilômetros de redes, 
ali na bacia 14, nesse novo local, e 
isso vai ter um custo mínimo de, 
pelo menos, R$ 14 milhões, sendo 
assim, teremos por baixo um cus-
to de R$ 20 a 26 milhões por seis 
meses de atraso naquela obra”, ex-
plicou Linhares. 

A água que aflorou no bairro 
Nova Esperança, em Parnamirim, 
durante escavações de uma obra 
da Estação Elevatória de Esgo-
tos, no dia 25 de janeiro, é de boa 
qualidade, sem qualquer traço de 
contaminação. A conclusão é do 
estudo feito no Laboratório Cen-
tral da Caern, que apontou que a 
qualidade da água é semelhante à 
água proveniente dos poços tubu-
lares localizados naquela região, 
responsáveis por parte do abaste-
cimento da população da cidade.

O Instituto de Gestão das 
Águas (Igarn) também analisou a 
água e chegou ao mesmo resultado.

O afloramento foi a uma pro-
fundidade de dez metros, decor-
rente do manancial de um aquífe-

A obra da Estação de Tratamento foi avaliada em R$ 196 milhões e, a cada mês de atraso, acrescenta-se R$ 2 mi de reajuste

Segundo a Caern, quilômetros de rede já foram concluídos

Atraso na obra da Lagoa Azul pode 
gerar prejuízo de R$ 26 milhões 
APÓS COMPROVAÇÃO DA BOA QUALIDADE DA ÁGUA, PREFEITO DE PARNAMIRIM QUER TORNAR O LOCAL EM PONTO TURÍSTICO

Fotos: Ney Douglas

ro suspenso no local. A cor azul, 
do local que ficou popularmente 
conhecido como “buraco azul”, 
é, segundo a Companhia, um fe-
nômeno físico conhecido, sendo 
apenas o reflexo da luz branca do 
sol, já que a água é transparente. 
A profundidade e a cor clara do 
fundo da lagoa também favore-
cem o aspecto azulado da água.

A Caern informou ao NOVO 
Notícias que esse tipo de aflora-
mento é corriqueiro nesse tipo 
de obra, mas que não afeta ou 
contamina o aquífero da região. 
“Esse tipo de ocorrência é comum 
porque o lençol freático está pre-
sente em várias áreas de Natal e 
Parnamirim. Antes da construção 
da estação elevatória, tinha sido 
executada a obra de implantação de 
redes de esgotamento sanitário sem 
que houvesse afloramento

Importante ressaltar que a lo-
calização do lençol, muito abaixo 
ou muito acima, é variável e de-
corre de fenômenos da natureza 
em razão da oscilação do clima. 
Sendo ocorrência relativamente 
comum na execução de obras de 
saneamento, é possível utilizar tec-
nologias que rebaixam o aquífero, 
a fim de permitir a continuidade 
da obra”, informou a Companhia.

Na última quinta-feira (2), o 
prefeito de Parnamirim, Rosano 
Taveira, anunciou que pretende 

25 de Janeiro 
Aparecimento da água 
azul-turquesa durante as 
escavações Estação de 
Tratamento de Esgoto 
(ETE) 

29 de Janeiro 
Local atrai curiosos 
e pessoas são vistas 
tomando banho 

30 de janeiro 
Obra paralisada para 
testes de balneabilidade 

1º de fevereiro 
Divulgação dos laudos e 
garantia da qualidade da 
água pela Caern 

2 de fevereiro 
Prefeito de Parnamirim, 
Rosano Taveira, anuncia 
que quer transformar 
Lagoa em Ponto Turístico 

3 de fevereiro 
Caern e Idema se 
posicionam contra o 
adiamento da obra ou 
relocação do serviço 

5 de fevereiro 
Populares são vistos no 
local e hit do “buraco 
azul” viraliza nas redes 
sociais

LINHA DO 
TEMPO

tornar a “lagoa azul” em um pon-
to turístico da cidade. A declara-
ção foi dada na leitura anual na 
Câmara Municipal e confirmada 
em vídeo gravado com o verea-
dor Éder Queiroz. “Já determinei 
que o meu secretário de Obras se 
junte com uma equipe nossa de 
Planejamento para planejar uma 
coisa para ali. A ideia é que seja 
um ponto turístico de Parnamirim. 
Com certeza, a população mere-
ce”, disse o prefeito.

A reportagem do NOVO con-
versou com Josuá Neto, Secretá-
rio Municipal de Obras Públicas e 
Saneamento de Parnamirim, e ele 
confirmou o interesse do execu-
tivo municipal em transformar o 
espaço em atrações turísticas, mas 
que ainda serão realizadas várias 
discussões para avaliar a efetivida-

de do projeto para região. 
“A proposta da Prefeitu-

ra é fazer do local uma atração 
turística, um empreendimento 
que atraia o pessoal, com op-
ções como: um parque, um ca-
minhódromo, ou um mirante 
para contemplação daquilo. Mas 
tudo vai depender dos estudos 
que estamos fazendo sobre o 
local. Então, queremos ver o 
tamanho daquele aquífero, qual 
a potabilidade daquela água, 
para poder definir o projeto que 
a gente precisa”, falou Josuá.  
Um grupo com técnicos dos 
municípios, profissionais da 
Caern, Idema e especialistas da 
Universidade Federal do Rio 
Grande do Norte (UFRN) de-
vem se reunir nos próximos 
dias para análises sobre a obra.  
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Os amigos Gabriela Albuquerque e Raoni Fernandes 
no “Eu Amo Olinda, mas não Largo do Atheneu”, o 
bloquinho da Sem Etiqueta

Grupo mineiro fará despedida final em março deste ano

O Gigante Léo Santana recebe no camarim do Vem Pro 
Bloquinho: André Dantas, Léo Grilo e Antonio Tores

SUCESSO
O Vem Pro Bloquinho comandado por Léo Santana no último 
sábado em Natal entregou tudo e mais um pouco. Com os in-
gressos esgotados, o bloco recebeu o Gigante, Eric Land e Kadu 
Martins, além de uma galera bonita e animadíssima da cidade. 
Léo Santana deu start na sua folia 2023 correndo por fora para 
levantar o troféu de “Música do Carnaval” com Zona de Perigo. 
Para se ter uma ideia, o hit emplacou nesta segunda-feira (6), o 
primeiro lugar no “Top 50-Brasil” do Spotify com mais de 2 mi-
lhões de plays. Nos bastidores, corria a informação que Natal pode 
receber muito em breve uma nova edição do “Baile da Santinha”. 

ATUALIZAÇÕES
O bloco mais tradicional do Circuito Tirol-Petrópolis, Se Parar Eu 
Caio, chegou com tudo. O pipoco de vendas e a intensa procura na 
Aerotur fez os organizadores aumentarem o número de ingressos 
do primeiro lote. Quem marcou bobeira terá que comprar seu 
ingresso com o preço atualizado já a partir desta segunda-feira 
(6). O bloco “Se Parar Eu Caio” acontece no dia 14 de fevereiro 
com shows de Márcia Freire, Pura Tentação e Frevo do Xico. 

HOLOFOTE
Devido a morte da jornalista Glória Maria, a cantora Clau-
dia Leitte adiou a coletiva de lançamento do carnaval marca-
da para a última quinta-feira (2) em São Paulo. O novo en-
contro da cantora e a imprensa para contar tudo sobre a folia 
deste ano acontecerá no próximo dia 13. Entre as novidades está 
o lançamento da primeira parte do novo álbum da artista, RE-
ALVERSO que conta com sete músicas, incluindo a novíssi-
ma “Previsão do Tempo” com participação de Mari Fernandez. 

ALÔ SOM!
Este jornalista bem que percebeu uma movimentação atípica nas 
redes sociais da apresentadora Priscilla Freire. A loira que também 
é cantora, com direito a Troféu Revelação Band Folia do Carnaval 
de Salvador, esteve ensaiando com banda e também frequentando 
fonoaudiólogo esses dias. Ou seja, Pri estará de volta aos palcos e 
aos trios neste Carnaval, a informação ainda é tratada sob sigilo, e 
as apresentações devem acontecer aqui no RN. A coluna aposta que 
Natal e Pirangi estão entre os eventos já confirmados na agenda. 

Depois de mais de 30 anos de 
história, nove álbuns de estúdio, 
mais de cinco milhões de unidades 
vendidas, três álbuns gravados ao 
vivo e 25 inserções em trilhas so-
noras de novelas, a banda Skank 
vem se despedindo dos palcos em 
uma turnê por todo o Brasil. O 
grupo, formado por Samuel Rosa 
(guitarra e voz), Henrique Portu-
gal (teclado), Lelo Zaneti (baixo) 
e Haroldo Ferretti (bateria), anun-
ciou a separação em 2019. 

A turnê de despedida precisou 
ser adiada pela pandemia, mas, des-
de que foi retomada, vem reunindo 
multidões de fãs e esgotando ingres-
sos em todas as capitais visitadas. 
Segundo o grupo, a despedida final 
será em março de 2023. Em Natal, 
o último show acontece esta semana 
na Arena das Dunas.

Em entrevista ao NOVO, a 
banda revelou que o adeus defini-
tivo não é certo. “Nossa decisão 
de parar é baseada na vontade de 
cada um de seguir um caminho 
novo. Uma carreira tão longa 
como a nossa, precisa de um des-
canso. Tenho mais tempo de vida 
dentro do Skank do que fora da 
banda. Acredito que toda mudan-
ça faz a gente dar um passo à fren-
te. Nada impede que a gente se 
reúna um dia, mas também pode 
ser que não. Encaramos como um 
ciclo que se fechou”, disse o tecla-
dista Henrique Portugal.

Ainda segundo Henrique, após 
o término da turnê, todos devem 
continuar na música. No entanto, 
cada um com seu próprio proje-
to. “Sem dúvida, vamos seguir na 
música como já temos feito para-
lelamente ao Skank. Cada um de 
nós tem seus projetos paralelos, 
com outros artistas, mas sempre na 
música. Acredito que nós entende-
mos que chegou a hora de cada um 
devolver, individualmente, para 
a música tudo o que ela nos deu 
durante todos esses anos”, contou. 

Sobre as músicas que mais mar-
caram a história do Skank, Portugal 
disse que a escolha seria injusta com 
todas as outras obras do grupo. “São 
muitos os singles que fazem parte 
da vida dos fãs, da nossa carreira e 
que nos levaram a tantos lugares. 
Cada música teve sua importância 
na história da banda e construiu o 
que somos hoje”, afirmou. 

O “adeus” da 
banda Skank 
SAMUEL ROSA, HENRIQUE PORTUGAL, LELO ZANETI E HAROLDO FERRETTI 
SE APRESENTAM JUNTOS PELA ÚLTIMA VEZ EM NATAL NA PRÓXIMA SEXTA

O último show da banda 
Skank na capital potiguar acon-
tece na próxima sexta-feira (10), 
a partir das 20h na Arena das 
Dunas, e terá abertura da banda 
Uskaravelho e um pocket show 
de Diogo das Virgens. 

Para a despedida, Henrique 
Portugal adiantou que o público 
potiguar pode esperar um re-
pertório selecionado de grandes 
clássicos da banda. “Escolher 
o repertório dessa turnê talvez 

tenha sido a parte mais difícil, 
mas também a mais gostosa. 
Então, o público pode esperar 
um set list com um número bem 
considerável de músicas. A cada 
show, em cada cidade, vamos 
alternando algumas canções. 
Além disso, a gente sempre pede 
para o público pedir músicas na 
hora”, finalizou.

Os ingressos estão à venda na 
loja Graciosa do Shopping Mi-
dway Mall e pelo site Ticket360.

O Skank teve início em 1991, 
em Belo Horizonte, com a ideia 
de transportar dancehall jamaica-
no para o pop brasileiro. Lançou 
o primeiro álbum de forma inde-
pendente e o sucesso underground 
despertou o interesse da podero-
sa Sony Music que, com a banda, 
inaugurou no Brasil o selo Chaos. 

Seu segundo disco, “Calango” 
(1994), foi explosivo: mais de 1 
milhão de cópias vendidas e su-
cessos emplacados como “Jackie 
Tequila” e “Te Ver”.

A cada novo álbum, a banda 
foi consolidando sua identidade. 
O disco “O Samba Poconé” foi o 
passaporte para apresentações na 
França, Estados Unidos, Chile, Ar-

gentina, Suíça, Portugal, Espanha, 
Itália e Alemanha. 

Depois, o single “Garota Na-
cional” foi sucesso no Brasil e 
liderou por três meses a parada 
espanhola em sua versão original, 
em português, faixa que integrou 
a caixa “Soundtrack for a Cen-
tury”, marcando os 100 anos da 
Sony Music. 

Anos depois, o grupo represen-
tou o Brasil no álbum “Allez! Ola! 
Olé!”, da Copa do Mundo de 1998. 
Desde então, o quarteto continuou 
lançando discos e emplacando hits 
como “Resposta”, “Saideira”, “Ba-
lada do Amor Inabalável”, “Acima 
do Sol”, com meio milhão de có-
pias vendidas, entre outros.

ÚLTIMO SHOW EM NATAL

MAIS DE 30 ANOS DE SUCESSO
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Estreia será contra o Al-Hilal, da Arabia Saudita, no Ibn Batouta Stadium, no Marrocos

Foto: Marcelo Cortes/CRF

Flamengo tem nova 
oportunidade para 
conquistar o mundo
RUBRONEGRO VOLTA A DISPUTAR O MUNDIAL DE CLUBES NESTA TERÇA-
FEIRA (7), QUANDO COMEÇA MAIS UMA CAMINHADA RUMO AO BI

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

SÁBADO MÁGICO!
Amigos, não tem o que dizer: foi a melhor partida do ABC nesse 
início de temporada. Não digo apenas por ter sido diante do poderoso 
Fortaleza, atual campeão do torneio e que disputa a Série A e 
Libertadores. A vitória de sábado (4) nos trouxe algumas reflexões e 
que devemos considerar. Primeiro foi o fato de o time ter tido uma 
mentalidade diferente e que possibilitou a não dar chances ao adversário 
– principalmente no primeiro tempo. Segundo que, a meu ver, uma 
peça foi fundamental para que houvesse certo equilíbrio nesse time: 
Matheus dos Anjos. Como joga o camisa sete!

SÁBADO MÁGICO! (2)
Por fim, o bom do futebol é que ele é o esporte que faz ter muitas 
reviravoltas. Exemplos se têm aos montes. Mas não haveria a sinergia 
alvinegra na noite de sábado sem Fernando Marchiori. Podemos reclamar 
em certos momentos das atuações, algumas questionáveis.  No entanto, 
exclusivamente nesta partida, só poderemos tecer elogios. Foi além da 
expectativa que trouxe uma noite mágica. Em suma: independente do 
que aconteça, apenas confiemos no trabalho do homem.

E POR FALAR EM MARCHIORI...
Doa a quem doer, mas o treinador abecedista vai deixando o time 
no Frasqueirão bem cascudo. Até agora o time não sabe o que é 
derrota. Os números dizem isso. Dos 21 jogos a frente do ABC 
em casa, foram 15 vitórias e 6 empates. Como disse o amigo 
e mestre Fernando Amaral em seu blog: Cada vez que os haters 
de Marchiori dizem: - “É agora!” Ele diz: - “Fica para depois”. 

AHHHLECRIM...
Depois que foram campeões da Segundona, no ano passado, todos 
(inclusive eu) criaram certa expectativa diante do Alecrim. Não digo 
nem na luta pelo título, mas de ao menos brigar bem no Campeonato 
Potiguar. No entanto, a realidade é completamente diferente. Nos 
seis jogos que fez na competição, apenas dois empates. Uma situação 
que se torna praticamente irreversível e que fará o Esmeraldino a 
conviver com o medo e assombro de retornar à Divisão abaixo. 

COPA DO BRASIL 2023
Na próxima quarta-feira (8), a partir das 14h, os representantes 
potiguares conhecerão seus adversários no sorteio da Copa do 
Brasil. Importante lembrar que o ABC estará no pote C e enfrentará 
os times que estarão no Pote G (São Bernardo-SP, Vitória-ES, 
Nova Mutum-MT, Tuntum-MA, Caucaia-CE, Real Desportivo-
RO, Maringá-PR, Operário-MS, Marília-SP, Cordino-MA). Já o 
América compõe o pote D e vai encarar os times que compõem 
o Pote H (Parnahyba-PI, Resende-RJ, Athletic-MG, Democrata-
MG, Iguatu-CE, Camboriú-SC, Águia de Marabá-PA, Falcon-SE, 
Princesa do Soli-AM e São Francisco-AC). Vale ressaltar que os 
jogos acontecerão no dia 22 deste mês.

TOP 40
De acordo com o site “Ranking da CBF”, ABC e América vão até 
aqui se garantindo no Top 40 quando o assunto é média de público. 
Enquanto o alvinegro ocupa a 25ª posição com uma média de 5.016 
torcedores, o alvirrubro ocupa a posição de número 37 com uma 
média de 3.072 torcedores. Vale lembrar que estes números sofrem 
alteração a cada partida dos times em seus domínios e engloba 
apenas o público pagante. 

VAMOS APOIAR?
Encerro a Coluna desta semana falando da nossa representante na 
Série A3 do Brasileirão Feminino. Na última semana a equipe do 
União emitiu uma nota buscando parcerias – além da FNF, órgãos 
públicos e empresas privadas – visando principalmente a melhoria de 
estruturas físicas e condições de trabalho. Na última quarta-feira (1), 
a equipe teve uma reunião com o Secretário Estadual de Tributação, 
Carlos Eduardo Xavier, onde reforçou o apoio e a necessidade da 
valorização do futebol feminino no estado. Você que também deseja 
apoiar, basta ir até o perfil do time no Instagram: @abc_uniaofc. É 
isso, até a próxima!

O Flamengo entra em cam-
po nesta terça-feira (7) para o 
seu primeiro duelo no Mundial 
de Clubes 2022. É o primeiro 
passo para a conquista do so-
nho mais cobiçado pela torcida 
rubro-negra desde 1981, quan-
do os cariocas despacharam o 
Liverpool-ING. 

O jogo de estreia será dispu-
tado no Ibn Batouta Stadium, 
na cidade de Tânger, no Mar-
rocos. O adversário é o Al-Hi-
lal, da Arábia Saudita, e atual 
campeão Liga dos Campeões da 
Ásia. Esta é a mais nova opor-
tunidade que o Flamengo tem 
de buscar o bicampeonato mun-
dial. Na primeira, em 2019, os 
cariocas chegaram à final, mas 
não conseguiram superar o mes-
mo Liverpool de quase 40 anos 
antes e o sonho acabou adiado. 

O time de Vítor Pereira che-
gou ao Marrocos na última sexta-
-feira (3), fez o primeiro treino no 
sábado (4), e o último preparató-
rio para a estreia na competição 
foi realizado na manhã desta se-
gunda-feira (6). A equipe seguiu 
hoje mesmo para Tânger, onde 
será disputada a semifinal. 

CONFIRA A LISTA DO FLAMENGO 
PARA O MUNDIAL DE CLUBES 
Goleiros: Santos, Matheus Cunha e Hugo Souza; 
Laterais: Varela, Matheuzinho, Ayrton Lucas e Filipe 
Luís; 
Zagueiros: Rodrigo Caio, Léo Pereira, Fabrício Bruno, 
Pablo e David Luiz; 
Volantes: Erick Pulgar, Vidal, Gerson e Thiago Maia; 
Meias: Everton Ribeiro e Arrascaeta; 
Atacantes: Gabriel Barbosa, Pedro, Everton 
Cebolinha, Marinho e Matheus França. 

ONDE ASSISTIR
Para a torcida brasileira, o que não falta é opção para 
assistir ao primeiro jogo do Flamengo no Mundial de 
Clubes 2022, a partir das 16h desta terça-feira (7). O 
duelo contra o Al-Hilal será transmitido ao vivo em 
TV aberta, TV fechada e via streaming. Na TV aberta 
e gratuita, o jogo será transmitido pela Rede Globo; 
outra opção gratuita é por meio do streaming oficial 
da FIFA, por meio do aplicativo FIFA+, disponível para 
smartphones com sistema Android e iOS. Por fim, na 
TV fechada a opção de transmissão é o canal SporTV.

Apesar de chegar no Marrocos 
com força máxima, com 31 atletas 
na delegação, apenas 23 podem ser 
inscritos para a disputa do Mun-
dial, e por isso, nomes mais jovens, 
advindos da base, ficarão de fora 
do torneio, mesmo tendo viajado 

com a equipe. Vítor Pereira prefe-
riu manter alguns medalhões, com 
exceção dos que vêm de lesão. A 
ausência mais impactante é a do 
atacante Bruno Henrique, que está 
em fase de transição e não foi ins-
crito na competição. 
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